
Message aux Citoyens de demain : L'avenir est entre vos mains !

qui sommes nous ?

bonjour je m'appelle Manéa, je suis en première au lycée Jules Verne à Nantes. J'ai 
choisi de faire les spécialités Mathématiques, Physique et S.V.T.. Je fait également 
partie du CA de mon établissement et je suis membre active a la M.D.L. (maison des 
lycéens : association créée et gérée par les lycéens pour les lycéens). Plus tard je 
voudrai devenir médecin militaire et par la suite avoir la chance de transmettre mes 
savoirs aux futures générations. Je participe à l'option art plastique de mon lycée et 
j'ai fait du théâtre pendant 5ans. Je suis assez dynamique et très sportive ; 
déterminée et attentive je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour mener nos 
projets à bien et satisfaire le maximum d'entre vous.  

Quant à moi je m'appelle Marin, je suis également en première au lycée Jules Verne. 
J'ai choisi les spécialités Géopolitique, H.L.P. et Mathématiques car j'aimerai être 
magistrat étant adulte. Au sein de mon lycée je suis le Cofondateur du club J.D.R. (jeu
de rôle) et j'ai pu participer au club de jardinage mis en place l'année dernière dans 
notre établissement. Je suis plutôt à l'aise à l'orale et à l'écoute des autres.

Notre programme

avant de commencer nous tenions à vous dire que nous espérons que vous vous portez 
bien malgré ces temps difficiles et que ça continuera d’être le cas dans les mois à 
venir.
maintenant cette petite aparté faite, voici les principaux points sur lesquels nous 
voulons insister: les relations inter-lycées, l'écologie, le bien-être des lycéens, la 
liberté d'expression et la création d'esprits libres.
 
Pour nous il est primordiale qu'il y ait un plus grand échange entre les différents 
lycées de la région et plus particulièrement d'une même ville. Avec par exemple 
l'instauration de concours/défis entre les différents établissements scolaires (ex : 
olympiade aussi bien physique, artistique qu'intellectuelle parce qu'il en faut pour tout
les goûts), nous avons eu aussi l’idée de créer un journal/blog écrit par tous les élèves 
de la région. Mais également une coopération sur des projets au sein de chaque ville 
comme la création de potager ou bien l'installation de ruches ou de poulaillers gérés 
par les lycéens pour les lycéens. Nous voudrions aussi essayer de faire en sort qu'il y 
ai plus de produits bio,français, régionaux et de saison à la cantine afin de limiter 
notre impacte sur l'environnement.
Ceci était notre second point : l'écologie. Car en effet nous pensons qu'il est très 
important d'inclure les jeunes dans une vie active, collective mais surtout 
écoresponsable.



Nous pensons également que la vie collective est très importante et pour qu'elle ait 
lieu, le respect est primordiale. Ainsi nous pensons qu'il faudrait augmenter le nombre
d'interventions au sein des lycées pour sensibiliser les jeunes aux risques liées à une 
mauvaise utilisation des réseaux sociaux mais plus généralement au harcèlement et 
aux dangers de l'effet de groupe. Danger qui peut nous entraîner à expérimenter 
différentes choses qui peuvent être dangereuses pour notre santé et devenir des 
addictions. C'est pour cela que nous pensons que la venue d'un addictologue serait la 
bienvenue dans les classes de première et de terminale où le stress des examens et 
l’arrivée d'une plus grande indépendance augmentent les risques liées aux addictions.

Pour finir , nous voudrions mettre à l'honneur un sujet qui est devenu plus 
qu'important ces derniers temps qui n'est autre que la liberté d'expression. Afin de 
la préserver et d'ouvrir nos esprits nous pensons mettre en place un « Mois du 
monde » . Mois qui consisterait à découvrir des spécialités culinaires de différents 
pays afin de découvrir de nouvelles cultures. Les religions sont également, bien 
qu’étant dans des écoles laïques, importantes pour comprendre le monde. Nous 
pensons faire venir un spécialiste des religions ou le cas échéant au minima pouvoir 
informer les jeunes par des activités d’échange et ludiques pendant ce « mois du 
monde » et ainsi avoir une nouvelle vision de la religion. Évidemment le but n'est pas 
de vous convertir mais juste d'apprendre peut être de nouvelles choses sur le monde 
qui nous entoure. Nous avons également pensé qu'il serait bien d'offrir aux secondes 
des dictionnaires comme cela a pu être fait pour les 6eme les années précédentes. 
Ces derniers devenant insuffisant a l'arrivée au lycée.

Et enfin, nous aimerions également mettre en place des cours sur la sexualité, sur le 
même principe que ceux fait en 4eme mais de manière mixte et plus ouvertes car il 
n’existe pas que l’hétérosexualité sur terre. Nous avons pour ambitions de permettre 
aux jeunes de se questionner sur ce sujet ensemble et ainsi de leur permettre 
d'apprendre grâce aux autres. Ces activité seraient mises en place avec les 
professeurs de S.V.T. de chaque établissement. Nous aimerions aussi mettre de 
nouveau en place des préventions sur les risques liées aux I.S.T.(infections 
sexuellement transmissibles), en faisant appel aux planning familial pour informer de 
nouveau sur les risques de la sexualité. Car rappelons le encore trop de monde n'est 
pas suffisamment informé dans ces années de découverte de son corps et du corps 
des autres ou de manière trop vague . Sachant qu'internet n'est pas toujours super 
fiable même s'il existe de supers sites ou chaînes Youtube qui en parlent très bien 
encore faut il les connaître. 

Bon tout ça pour dire qu'on compte sur vous donc si notre programme vous a plus 
n'oubliez pas de voter pour nous ^-^


